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2015年 9月 16日  

  

【AKIBA  Cancer  Forum  2015】  

アンケート結果の報告  

  

2015年 8月 8日（土）秋葉原UDX  4F・6F  フロアーにて開催されました表題フォ

ーラムのアンケート結果を、ご報告申し上げます。1,690名の方にお申し込み頂き、当日

は1,414名の方が参加し（延べ3,974名）うち、183名の方からご意見を頂きました。

（回収率12.9％）  

  

頂きましたコメントは、表記が適切でないものも含め、原則全て記載し紹介しています。

但し、判読が難しいもの、掲載が不適切と考えられる数件のコメントについては、割愛さ

せて頂いております事、ご了承下さい。  

  

当セミナーにて参加者の方々から頂きましたご寄付は593,524円、内レモネードスタ

ンドへのご寄付は 128,989 円でした。頂きましたご寄付は CNJ のがん啓発活動などを

運営する資金に充てさせて頂きます。皆様のサポートに心から感謝いたします。ありがと

うございました。  

  

  

（1）今回のフォーラムはどのような媒体でお知りになりましたか？        

①  CNJのホームページのイベント告知         23.0％  

②  CNJからのメールマガジン         13.1％  

③  キャンサーチャンネルのイベント告知            4.4％  

④  UDXオープンカレッジのイベント告知               2.7％  

⑤  Twitter  Facebook 等の SNS(RT,シェアを含む)         23.0％  

⑥  CNJ以外の患者会・支援団体からのお知らせ            6.0％  

⑦  友人・知人に誘われて         13.7％  

⑧  新聞・雑誌などのマスメディアの告知            0.0％  

⑨  登壇者からの情報               1.1％  

⑩  病院でのポスター告知など         24.6％  

⑪  出展ブースの患者会・支援団体からのお知らせ            2.2％  

⑫  その他            9.3％  

無記入                     0.5%  

*その他詳細：  

・患者さんのブログ。ネット検索。CNJからの郵送物。ナース専科からの紹介。研修会で

知った。秋葉原でチラシを見て。先生から教えてもらった。病院のHPで。など  

  

（2）あなたのお立場に○印をお願いします。（複数回答可）     
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①  患者（治療開始前）            2.7％  

            （通院治療中）         21.9％  

            （治療後フォロー中5年以内）         15.8％  

            （治療後5年以上経過）               9.3％  

            （無記入）            3.8％  

②  患者の家族         16.9％  

③  患者の友人            3.3％  

④  医療関係者（医師）            1.6％  

                     （看護師）            4.9％  

                     （薬剤師）            2.2％  

                     （その他）            7.7％  

（無記入）            4.9％  

⑤  プレス関係            0.0％  

⑥  CNJ会員            0.5％  

⑦  BEC・CIN・CSS受講生            1.1％  

⑧  その他（関心があり。開発企業。介護支援専門員。学生。生保など）            8.2％  

無記入                     2.2%  

  

（3）昨年のAKIBA  Cancer  Forum  2014に参加されましたか？  

①  参加した            13.7%  

②  存在を知らなかったので参加しなかった            72.1%  

③  存在を知っていたが参加しなかった            10.4%  

無記入               1.1%  

  

（4）参加してよかったプログラム・コーナーを教えてください。（複数回答可）  

～コメントのみ掲載～  

【患者】  

（通院治療中）  

☆大腸がんの外科治療。1件  

☆胃がん。1件  

-ピロリ菌の発見は胃カメラでわかる。  

☆50/50の映画。1件  

-主人公が自暴自棄になっていた。友人は知らないところで主人公のことを考えていた。

最終的には助かった。セラピストが助けが必要な時に携帯番号を教えた、誰かに話して、

わかってもらえる人は大切です。  

☆疼痛治療のお話。1件  

☆骨転移のお話。1件  

☆テルモの試食。2件  
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☆乳がん。4件  

-林先生のお話が良かったです。中村先生。  

☆レモネードスタンド。1件  

☆サバイバーの声を聴こう！3件  

-共感することが多く、内容が濃かった。  

-サバイバーの皆さんのお話を聞けたことはとても良い時間となりました。  

☆ウィッグについて。1件  

☆乳房再建。1件  

-時間が短くて先生の用意したスライドを全て説明していただくことができなかったの

がもったいなかった。  

☆腎がん。1件  

☆医療機器の展示と体験。2件  

-実際の機器を体験できて良かったです。  

☆乳がんサバイバーのためのヨガ。1件  

☆プラチナメーク＆フォトプログラム。3件  

☆がんと漢方。1件  

☆前立腺がんの外科治療。1件  

☆骨軟部肉腫。1件  

・レクチャーは有益だったが、スタッフの至らなさが目に付きイライラした。  

・それぞれのプログラムの講師先生方のお話の内容が濃く、大変参考になりました。他の

コーナーなど参加できなかったのは残念です。他のプログラムも多数参加したかったで

す。  

・みたいセッションが続いてお昼が食べれなかったです。  

・会場が複雑で聞きたい話が聞けなかった。  

  

（治療後 5 年以内）  

☆肺がん薬物療法。1件  

☆がんと漢方薬。2件  

-内容が良かったです。（ただし司会の方は時間を守ってほしかったです。）  

☆急性白血病（近藤先生）1件  

☆多発性骨髄腫（木崎先生）1件  

☆慢性白血病（木村先生）1件  

☆骨髄性異形成症候群（照井先生）1件  

☆医療機器展示・体験。3件  

-面白かった。  

-医療機器体験は良かったが、並ぶところがなく、後ろから来た人が先に体験したので、

来年は改善してほしい。  

☆がんと緩和ケア。1件  

☆乳がん。1件  
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☆医療費。1件  

☆閉会セッション。1件  

☆腎がん。2件  

・全部。  

・ステージで皆で踊るのが良かった。見るだけより参加型。  

・今後の治療について判断するにあたって、大変参考になった。  

・医師の講義は大変内容がよく勉強になりました。  

  

（治療後 5 年以上経過）  

☆乳がん。2件  

-とても参考になりました。  

☆がんと在宅治療。1件  

☆悪性リンパ腫。1件  

☆がんと医療費のこと。1件  

☆がんと漢方薬。1件  

☆慢性白血病。1件  

-とてもわかりやすかったです。  

☆ゲストコーナー。1件  

☆マギーズ東京プロジェクトプレゼンツ企画。1件  

☆肺がん。1件  

☆大腸がん外科治療。1件  

☆大腸がん薬物療法。1件  

☆サバイバーの声を聴こう！1件  

☆がん疼痛治療科の最前線。1件  

☆がんと漢方薬。1件  

・とても良かったです。参考になりました。  

  

（無記入）  

☆映画「希望のちから」。1件  

☆がん100万人をどう生きるか？1件  

☆大腸がん薬物療法。1件  

☆がんと漢方薬。2件  

☆レモネードスタンド。1件  

☆乳房再建。1件  

☆乳がん。1件  

  

【患者の家族】  

☆胃がん。1件  

☆前立腺がん薬物療法。1件  
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☆がんと妊孕性。1件  

☆がんの臨床試験。1件  

-司会の坪井先生の解説。  

☆がんと在宅医療。1件  

☆骨転移。1件  

・「えがおの会」のブース。  

・スライド、動画も加えとてもわかりやすかったです。  

・どれも良かったです、本当に。中でも滝口先生おもしろい。古瀬先生、わかりやすい話

し方。  

・すべて良かったです。  

  

【医療関係者】  

（医師）  

☆医療用ウィッグ。1件  

  

（看護師）  

☆がんの放射線治療。1件  

☆骨転移。1件  

-基本的だけれども知らなかった知識がたくさんあったので。  

☆がん免疫療法。1件  

-看護学校では習わなかったことについて、ご自身で調べて治療を受けようとされる、あ

るいは治療を受けた方と臨床で出会うことがありました。講演を聞いている方の 8割が

患者さん、ご家族で関心を持っている方が多いけれど、エビデンスのないことに大変怖

い治療法だと思いました。  

☆Sing  together!  Dance  together!  Over  Cancer  Together。1件  

-サバイバーさんの力を感じられた。  

  

（薬剤師）  

・各がんのセッション。  

  

（その他）  

☆NPO  Power  up  session。1件  

☆がん疼痛診療科の最前線。2件  

☆乳房再建。1件  

☆子宮体がん。1件  

☆子宮頸がん。1件  

☆がんと在宅医療。1件  

☆がん医療と緩和ケア。1件  

☆がんと家計。1件  
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☆閉会セッション。1件  

☆レモネードスタンド。1件  

☆Sing  together!  Dance  together!  Over  Cancer  Together。1件  

☆患者会・企業ブース。1件  

☆医療機器展示。1件  

・どれも良かったです。  

・どれも良かった。  

  

（無記入）  

・全てのプログラム。  

  

【その他】  

☆慢性白血病。1件  

☆乳房再建。1件  

☆医療機器展示。1件  

-貴重な体験ができました。  

  

（5）全体を通して今回のイベントに満足されましたか？  

①  大変満足         31.7％  

②  満足         48.6％  

③  どちらとも言えない            3.8％  

④  少し不満            2.2％  

⑤  不満            0.5％  

無記入         12.6％  

  

■理由  

（大変満足）  

【患者】  

・肺がん外科治療→手術の流れを映像で見れ、術後管理も画で見れて、イメージがわかっ

た。すべての治療でこのレベルの説明があるとありがたい。サバイバーの声を聴こう！

→患者さんの体験はパワーをもらえます。皆さんの勇気に感謝です。子宮頸がん→とて

もわかりやすい説明、解説でした。  

・腎がんに関して、最新情報を詳しく教えていただけたので。また質問にも大変丁寧に応

じていただき感謝しています。  

・専門の先生のお話をわかりやすく身近に聞くことができてとても良い機会でした。  

・自分のがんだけでなく、さまざまながんのことを知ることができました。  

・初めて来たけど、無料なのが信じられないくらい充実した内容でした。  

・昨年のフォーラムの映像をネットで拝見して大変参考になりました。今年はじかに先生

のお話を伺うことができ、また、講演後に先生とご相談させていただくこともできまし
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て、たいへんありがたく思いました。先生方も手弁当でいらしてくださっていると伺い、

感謝の気持ちでいっぱいでございます。  

・最新情報が盛りだくさんでよかった。  

・今津先生のお話をお聞きすることができて大変満足です。  

・プログラムも多角的でしたし、スタッフの方々がどの方も笑顔で対応してくださって、

素敵なイベントでした。  

・大学の授業。学園祭のような感じでよかった。勉強になり大変満足しました。  

  

【患者の家族】  

・先週、家族ががんと診断され、我々にもできることはないかと考える中、このイベント

を通じて多くの知識を得ることができました。戦っていく上での武器となりそうです。

ありがとうございました。  

・今後の治療への見通しがもてたこと。  

・今回参加したプログラムで直接専門医のみなさんの貴重な話を聴く事ができ大満足です  

・光冨先生の講義は一般人にもとてもわかりやすく、全体像から話していただき知識が深

まった。佐々木先生の講義も大変わかりやすくそしてとても面白かった。  

・色々な立場の方が集える貴重な場だと思います。  

  

【患者の友人】  

・パートナーががんになってしまいました。巷にたくさんある情報のどれを信じてよいの

かわからなかったし、また、がんの基礎知識もなかったのですが、今回先生にわかりや

すく説明していただき、無駄に恐れることがなくなりそうです。  

・一般的には医療情報（特に最近のもの）は入手が難しいため、大変勉強になりました。  

・なかなか聞く機会がなく、とても勉強になりました。  

  

【医療関係者】  

・がん啓発イベントとして正しい知識を一般の方が得られるとても良いイベントだと思い

ました。  

・サバイバー同士のつながりができたこと。  

・専門の先生の話をきけるため。  

・無料、自由、にぎやか。  

・わかりやすくいろいろな情報が手に入る。  

・各疾患の代表的な先生の講演を直接無償で聞く事ができたので、大変有意義な時間を過

ごすことができました。  

・一般の方々にこういうようなイベントがどんどん浸透していくと、とてもいいと思いま

した。  

・内容、雰囲気。  

・がんに関する情報、知識を非常にわかりやすくお話していただいたため。  
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【その他】  

・現状が非常にわかりやすく理解できたため。  

・最先端の情報を知ることができる。  

・専門の先生にわかりやすく伝えてもらえた。  

・知らなかった情報を知ることができた。  

  

（満足）  

【患者】  

・実際の手術の動画があり、イメージすることができた。  

・とてもためになりました。そしてほかの美しくお綺麗で明るくていらっしゃる女性患者

の方を見ていたり、お話でき元気がでてまいりました。私もまだ頑張れそうで、働いた

り、ほかの患者の方のために何かお役にたったりしたいです。  

・大体どのプログラムも時間内でのQ&Aが限られていたので残念。  

・病気を告白する方に勇気をもらった。  

・その分野の専門の先生がわかりやすく説明してくださったので。  

・みたいセッションが続いてお昼が食べられなかったです。  

・医療者の説明を聞き、質問ができたのが良かった。（今、通院中の病院の医師に尋ねても

明快な答えがなかったのが不満だった。）  

・満足なのですが、希少がんのブースや講演も。若年性20～30代。AYA世代。  

・限られた時間内での講演のため、講師が早口でスライドがパッパと変わってしまったり

割愛されたスライドもあったのが残念でした。  

・とても充実したプログラムがたくさんあり、すばらしいと思うのですが、参加したいセ

ッションの時間が重なっていたり、移動の時間が短いので、思うように参加できず残念

に思いました。  

・とても良く運営されていると思った。スタッフの方が親切だった。  

・主治医以外の話を聞けるのが良い。いずれもわかりやすかったです。  

・みたいものが同時に行われていた。混んでいて座れなかった。早くネットにアップして

ほしい。  

・大変参考になった。  

・聞きたい講座が同時に開かれていて残念だった。これは不満というよりむしろ全体とし

て満足といえる。  

・前から知っていましたがなかなかこられませんでした。今年はヨガにも当たり、とても

有意義な時間を過ごせました。  

・大腸がん薬物療法については難しすぎて理解できなかった。  

・プログラムが多く、内容も良かった。  

・新しい治療法、また自分のがんとは違うがんの病理や治療法などを聞く事ができました  

・がんの第一線の専門医の話をこれだけたくさん聞けるのはすばらしいと思いました。  

・最新のがん治療の動きなどが非常によくわかった。  

・種々ながんの話を聞く事ができた。  
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・今回は別の用と重なり、午前中のみの参加だったので、参加したものは良かったのです

が、全体としてはよくわかりません。  

・もりだくさんの内容で、大変満足な一方、時間がとにかく足りない。乳がん患者などは

部屋に入りきらないほど多いので、時間を多くとっても良いのでは。ほとんど座れませ

んでした。  

・映画「希望のちから」と、がん100万人をどう生きるか？のコーナーが良かった。  

・新しい治療や常々疑問に思っていたことが大分理解できた。  

・お勉強になりました。  

  

【患者の家族】  

・とてもボリュームいっぱいでよかったです。実際にかかわっている専門の先生からの話

だったのですごく勉強になりました。（ちょっとスピードが速くついていくのも大変でし

たが）。  

・先生方の生の声を聞く事ができて、本やネットとは違う今の現状を聞く事ができて良か

ったです。  

  

【医療関係者】  

・もりだくさんな感じでよかったです。  

・無料でここまで詳しいお話が聞けるのはすごいと思います。各がんブース、集約ブース

と両方あるのが良かったです。ニーズに合わせられると思いました。  

・仕事で実践できそうな事を知ることができたから。  

・サバイバーの声を聴こう！に入ることが出来ず、聞く事ができませんでした。もう少し

大きい部屋にしてほしかったです。  

・各セッションともコンパクトに話題を豊富に提供してくれるから。  

・内容、対象者、演者が多岐に渡り、大変面白かったです。  

・質疑応答を通して一般の方々がどのような不安、心配をかかえているのか少しだけ聞け

たからです。  

・がんサバイバーのコーナーは前半満席できけなかったのが残念。  

  

【その他】  

・勝手に悪くとらえていた「がん」。知識をつけることができ、良かったです。  

・新しい情報を知ることができた。  

・大きな会であったため、興味のある演題がブッキングということもあり、多少残念な気

もしました。それでも何より開催にあたられている関係者の皆様や講演されているドク

ター、ボランティアの方々の熱意に頭が下がり、参加させていただけたことに大変感謝

しております。ありがとうございました。  

  

（どちらとも言えない）  

【患者】  
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・聞きたい内容の時間がかぶってしまい、どちらを聞くか迷った。  

  

【患者の家族】  

・忙しい。周囲の録音、シャッター音がうるさい。参加したい内容が同じ時間帯になって

しまう。テーマを絞って毎年行ってもらうほうがいいかも、と感じました。  

  

【医療関係者】  

・盛りだくさんであっちもこっちもと。  

  

（少し不満）  

【患者】  

・スマホでスライドを撮影する人が多かったのでちゃんと注意してほしい。スライドが切

り替わる度にシャッター音がするので、不快です。メモを取れない事情がある方には有

料で資料を販売するなど方法があるのではないでしょうか？  

・事前予約(セミナー)を入れたのに満員になった。病人の人が多いのに椅子の用意なし。  

・少し不満。質問が取り上げられなかった事。  

  

【医療関係者】  

・人の整理をきちんとして欲しい。通路が確保されていない。スタッフも立っているが、

立っているだけなので逆にスペースの無駄。  

  

（不満）  

【患者】  

・受付をするとき、2列なのか3列なのか、スタッフによって指示が違った。スタッフ間

で事前打ち合わせを徹底させるべきだと思う。  

  

（6）来年もこのようなフォーラムの開催を希望しますか？  

①  強く思う         60.7％  

②  思う         28.4％  

③  どちらとも言えない               1.6％  

④  少し思う            0.0％  

⑤  思わない            0.0％  

無記入               9.3％  

  

（7）来年のAKIBA  Cancer  Forumで、取り上げてほしいテーマがあればお書きくださ

い。  

  

【患者】  

（治療開始前）  



11 
 

・がんの予防。妊孕性。  

  

（通院治療中）  

・化学療法に伴う副作用の低減について。治療中のQOLの例。  

・食道がんへの進行、重症にすすむにはどうなるのか？大腸がん。EBSL 産生菌の治療の

事もやってほしい。胃のポリープがたくさんある場合とポリープが大きくなったらとる

のか？どれくらいの大きさになったらとるのか教えてください。  

・心理的な治療やメンタル的な治療について。  

・患者の家族のケアについて。精神腫瘍。  

・患者会の案内（若年性や部位別など）。参加者がグループになって何か話せたり、交流会

など。  

・リンパ浮腫。  

・リンパ浮腫についてもう少し詳しく知りたいです。  

・思い浮かびません。  

・治療薬の最新の情報。標準治療について。  

・医療の現場の問題点。何故3分診療なのか。患者と医師のコミュニケーションのとり方  

・乳がんの話となると主に全摘の話になってしまうが、近年は温存が主流になっているの

で、温存の話を聞きたい。温存後の再建や温存後放射線、または再建するためにあえて

全摘をする選択などのパターンがあると思うのだが。  

・治療を受けながら働く、働き続ける。  

・AYA世代について取り上げて欲しいです。  

・免疫療法の最新情報。  

・栄養や補完治療など、標準治療以外のものでがんを消していく、または生存率をあげる

治療。  

・乳がんのホルモン治療耐性について。がんのリハビリテーション。  

・前立腺がんの待機療法。  

・薬に対してリスクと欠点。糖尿＋がんの人の食事。  

  

（治療後5年以内）  

・希少がん。若年（20～30代）のがん→生活の仕方や工夫。  

・乳がん最新治療。乳房再建最新学術。  

・がんと就労についてのお話がうかがえるとうれしいです。  

・がんとユーモア。  

・術前検査のHIVの簡易キットの疑陽性が大変問題ありだと思うので、各病院全体での取

り組みを紹介してほしい。私の通っている病院は医局だけ（カンファレンス）のみで対

処してしまい、今後の患者さんが気の毒に思うので。  

・今年と同じでよいと思います。医学的進歩するので。  

・参加型を増やしてほしい。  

・私としては肺がん治療中であるため、肺がんに関する治療などについて希望しますが、
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他の方々は各々該当する内容についてテーマにしてもらいたいと思います。  

・がんとリハビリテーション。  

・TPPと医療費。  

・がんになってショックでした。外科的治療はもちろんですが、心のケア、哲学的考え方

について先生に伺いたい。  

・リンパ浮腫をもう少し長く詳しく知りたい。  

・主治医との関係を良くするためには。余命宣告について。  

  

（治療後5年以内、患者の家族、CNJ会員、CIN受講者）  

・最新のがん治療の情報。  

  

（治療後5年以上経過）  

・今まで取り上げられていない患者数の少ないがんもお願いします。例えば頭頸部がん(歯

肉がんの方と病院のがんサロンで出会ったので）。  

・乳がん（当然ですが）。医療費、在宅など、興味は今年と同じです。  

・ヨガの講座数を増やして参加しやすくしていただくと幸いに存じます。  

・抗がん剤の発見の経緯を知りたいです。  

・サバイバーに対する一般企業の対応。  

・乳がん最新治療。がんと運動。就労。  

  

（無記入）  

・今年と同じ内容の一般的に得られる情報ははぶき、テーマを深くした内容だけ聞きたい

です。毎年足を運んでも聞きたい内容である必要があります。  

・日本の医療の本当の状況。  

・がんとまわりの人との接し方（職場、友人、恋人など）。がんと性生活。腹膜はしゅ。  

・肉腫。  

  

【患者の家族】  

・自由診療扱いの免疫療法について、医学的な視点からの客観的な考察を伝えていただけ

ると参考にできる人は多いのではないかと思います。  

・遺族のメンタルケア、家族の会などの情報提供をお願いします。  

・男性のがんによる妊ヨウ性について、情報が不足しているため、精子保存、妊娠などの

現状のデータを事例を使って発表していただきたい。  

・新しいものをねらわなくても可。タイトルは同じでも内容は変化するので。  

・メラノーマについてその後の新薬などについて、治療の進歩状況をお話いただけたらと

思います。  

・希少がんをもう少し長い時間でききたいです。  

・がん免疫療法の最新版。  

・放置治療との比較。  
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・原発不明がん。腹膜がん。  

・代替療法について。  

・東洋医学について（緩和ケアでは鍼灸師が入っているチームも増えてきています。）オン

コロジーマッサージについて。  

  

【患者の友人】  

・毎回参加したいので、同じテーマでも最新の動向やデータを入れてくださるとうれしい

です。  

・根拠のない治療やがんを放置したらいい、などの本について、何を信頼していいのかを

教えてほしい。  

  

【医療関係者】  

（医師）  

・がんと就労。サポートする立場の産業保健職（産業医・産業保健師）からもお話できる

ことがあります。ぜひこの立場の人を呼んでください。  

・膵がん。  

  

（看護師）  

・鍼灸。  

・研究に関するセッションも少し取り上げてほしい。どのような新しい薬が出る可能性が

あるのか。どのような治療、ケアが注目されているのかなど。  

・早期からの緩和ケア、アドバンスケアプランニングについて。“緩和ケア”が最後段階と

いうイメージをなくし、必要とする方が必要とする時に緩和ケアを受けられますように。

緩和ケア病棟で勤めている看護師ですが、もう少し早くこられたらその人らしさを取り

戻して過ごせたかもしれないと思うことがあります。  

・患者が医療者に求める事など。  

・ヘルスリテラシー。  

・症状緩和のための補完代替医療と生活上の工夫について。（がんの症状。治療の副作用）  

  

（薬剤師）  

・医師以外のセッションがあっても良いのではないでしょうか？（専門外系に関わる職種

など）。  

・検査など。  

  

（その他）  

・製薬企業のがん領域の取り組み最前線。今は企業はMRを介した営業活動だけでなく、

特にがん領域ではCSR的取り組みを進めています。  

・社会復帰やその支援についての話を聞きたいです。  

・スピリチャルケア、在宅医療、死生学、チャリティー寄付の文化を広げること。  
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・乳がんのような最近の動向は難しいが勉強になった。来年も最新情報をまとめてじっく

り紹介するようなものがひとつはあるといいと思います。  

・生活の再建、獲得。リハビリ（理学、作業）が実際に行っている介入、チームの中での

役割。  

・がん検診のブースを作ってみてはいかがでしょうか？（実際にその場で検査できる）。  

・膀胱がん。腎臓がんについて。  

  

（無記入）  

・AYAがん。  

・気孔体操（呼吸法）や太極拳。  

・闘病中に社会生活をしている社会人（若い人）に対して特に会でまわりがサポートでき

ること。  

  

【その他】  

・合併症、既往症との関係や相互作用、弊害みたいなこと。がんの予防法がもしあれば。  

・重粒子線および、陽子線治療についても取り上げてほしいテーマです。  

・がんに罹患した場合、治療をしながらの就労に対して不安が出てくるが、それに対して

のサポート、アドバイスがほしい。  

・患者のQOL改善について。  

・希少がんや小児がん領域の薬の開発、治験について。  

・予防や健診、ドックなどでの早期発見を可能にするための課題などについて、もしあれ

ば。  

  

（8）本イベントに参加してのご感想・ご意見をご記載下さい。  

【患者】  

（治療開始前）  

・赤ちゃん、子供連れはお断りしてはどうでしょうか？特に後日、動画が見れるのであれ

ば。妊孕性のセッションに赤ちゃんの泣き声がするのはふさわしくないと思いました。

（性にからむがんのセクションも含む）  

・がんになる前に余裕をもって考え、理解できるので参加して良かったと思う。  

・昨日、前立腺がんであることがわかり、これから検査をして今後の方針を決めるにあた

り、本日の会合は有意義でありました。感謝いたします。  

  

（通院治療中）  

・同じ時間に聞きたいテーマが重複していることがあるので残念。  

・ピロリ菌の検査方法がわかった。映画、50/50 支えてくれるセラピスト、友人の存在

が良かった。体のいろんな部分の専門のがんの先生の話が聞けて良かった。詳しくきけ

る機会が少ないから良かった。  

・本当にありがとうございました。今回はじめて参加させていただきましたが、大変元気
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を頂き、サバイバーをまた頑張っていけそうです。がん研病院でもっと宣伝していただ

けましたら、もっと早く6年前から参加させていただきたかったです。  

・ひとつの場所であらゆるプログラムに参加できることが良かった。先生、ボランティア

の皆様、ありがとうございました。  

・患者さんの生の声がきけてよかった。感謝したい。  

・前から、奥からつめて座るように強く言われたので従ったが、私の後から来室した人に

はその指示がされていないようで、バラバラに座っていた。指示を徹底させるべきだと

思う。次の部屋への移動やトイレに近い出入り口付近に座りたい人が多いのだから、一

部の人にだけ出入り口から遠い席に無理やり座らせるのは不公平感を生むと思う。  

・無償で講演して下さる先生に深く感謝します。参加者も去年同様多いので、地方開催も

視野に入れていただきたいです。  

・午前中から参加していたのですが、午後は 6F のカンファレンスは人がいっぱいでびっ

くりです。それだけ関心のある方がいるっていう事ですね。もう少しひとりひとりの先

生のお話を聞きたかったです。  

・立ち見もあったりと大盛況でしたが、長い時間つらいと思うので、なるべく立ち見が出

ないようにしてほしい。空調がききすぎて寒い。（着るものを持ってきましたが）ありが

とうございました。  

・先生方が無償で講演してくださっていることに感心した。疑問点を伺う機会がありよか

った。現在（今後もしばらく）処方されている漢方薬（しびれ予防）の効果があまりな

いと知り、何故医師は処方するのか疑問。  

・初めて参加させていただきましたが、内容も濃く、勉強になることばかりです。ありが

とうございました。  

・医師、CNJの方々に感謝。  

・とてもとても有意義なイベントでした。  

・ボランティア、スタッフの方々に感謝。  

・充実した一日でした。  

・大変勉強になりました。本当にありがとうございました。貴法人の益々のご活躍を期待

しております。  

・セミナーの内容は少し簡単すぎる。病人はネットで学んでいるので、具体例がほしい。  

・各分野の専門の先生方、お忙しい中ありがとうございました。またスタッフの方々もあ

りがとうございました。再発治療中ですが、あきらめず日々がんばっていきます！  

・来て良かったです。沢山のボランティアの方に感謝します。館内が寒かった。  

・貴重な機会をご提供いただきありがとうございます。  

・情報が豊かなものになった。腹腔機器の展示見学と体験によって手術の理解が深まり、

不安も軽減しました。  

・大変勉強になりました。  

・とても勉強になり参加して良かったと思っております。ありがとうございます。10:00

～乳がん関連の講演を聞きましたが、座席数が少なく、立ち見の方達も多くいらっしゃ

いました。入場人数がよめないと思いますが、少し席があまるくらい、大きなお部屋を
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用意していただけるとありがたいです。お盆直前の（土）だったので、駅や電車の混在

がひどく、行き帰りが大変でした。（特に東京駅）できればお盆前後の土日を避けて企画

していただけると嬉しいです。  

・携帯カメラの音が気になってしかたがない。何のための携帯マナーモードや電源オフな

のか。せめて音が出ないカメラの使用促すべきです。  

・参加者数と部屋のサイズがミスマッチのところがあった。ボランティアの方々、皆さん

好印象で全体も良い印象が残った。  

・重症の方がおられました。そういう方への座席の確保、誘導等をしっかりした方が良い

と思う。  

  

（治療後5年以内）  

・患者の声を聞くところ、とても良かった。自分以外のがんや男性の不妊の話を聞けて良

かった。  

・乳がん関連の講座は人気で立ち見になってしまうので、テーブルなしでいすだけでも良

いと思います。  

・昨年度も参加させていただいたのですが、今年は新たに医療機器のデモ体験があり、と

ても興味深く参加させていただきました。こちらに長い時間いたため、先生方の講義を

あまり聞く事ができませんでしたが、ふつうはされることのできない貴重な体験をさせ

ていただき、ありがとうございました。  

・女子トイレがいつも混んでいて、ちょっと困りましたが、仕方がないですよね。  

・腎がんは参加者の質問が多かった。主治医と十分に話せない人が多いのだと思う。子宮

がんに質問がほとんどなかった。主治医が親身なのだと思う。  

・家族、患者ともに参加できてよかった。学会は患者を除かれているので、この催しは良

いと思います。  

・本当にボランティアで多くの先生方に協力いただき、感謝です。これからも協力します

ので継続してほしい。  

・がんについての話も良かったが、エンディングノート（映画）がとても良かった。また

お話をいただいたPP資料がほしい。  

・皆様優しい方ばかりで（会場がわからずウロウロしていましたらボランティアの方が案

内してくださいました）思い切って参加して本当に良かったと思います。来年も元気で

参加させていただきたいと思います。参加費を払う形になっても良いと思います。（パン

フレットを拝読しましたら赤字で大変とのこと、これだけの規模で高名な先生方にいら

して頂くのでしたら我々が参加費を払わせて頂くのは当然だと思います）今回は少しで

すが募金させていただきました。ありがとうございました。  

・休憩時間が 10 分しかなく、トイレも行けない。昨年は部屋への出入りの誘導があった

が、今年は自由だったため、外へ出る前に次の方々が入ってきて困った。（肩がぶつかり

ました）マイクを通しても声が小さい先生がいらっしゃいました。スタッフがチェック

してほしいです。6Fカンファレンス室は落ち着いて聞けるいい環境でした。  

・一緒に来るはずだった友人が体調不良で一人参加になりましたが、一人でも十分楽しみ



17 
 

ことができました。初めて参加しましたが、来年また来たいと思います。スタッフの方

にもいろいろとていねいな対応してくださり、ありがとうございました。  

・大変恐れ入りますが、どの先生も早口です。もう少しゆっくりお話してくださるとうれ

しいです。中村先生のお話は大変聞き取りやすかったです。  

・ネット配信もあるということで、内容盛りだくさんで何処へ行くかまよってしまうし、

重なっていても安心です。  

・昨年入院患者のようなバンドから取り外し自由に変わり良かった。  

・会場が分かりづらく周辺の雰囲気もよくなく（迷いたどりつくのに時間を要しました）

来年以降は別の会場を検討くださると助かります。  

  

（治療後5年以内、患者の家族、CNJ会員、CIN受講者）  

・多勢の医師、専門家が集まり、このような大規模ながんのイベントが行われたことは、

とてもすばらしいことだと思いました。まだ、告知が不十分で知らない方も多いと思い

ます。参加できない人も冊子などで内容を知ることができればもっと良いと思います。  

  

（治療後5年以上経過）  

・年に一度のこのイベント、ずっと続けていってほしいと思います。  

・ありがとうございました。継続して開催されることを望みます。青山のウィメンズプラ

ザで開催されていた頃のキャンサーネットジャパンも懐かしいです。  

・このようなとても意義のあるイベントを開催していただきありがとうございます。  

・「希望のちから」は前から見たかったのですが、ツタヤでも廃盤で入らないと言われたの

で、今回見ることができて良かったです。私は今ハーセプチンを投与して治療を続けて

います。スレイモン先生やその友人家族たちに心から感謝したいです。私の涙は感謝の

涙です。  

・会場と参加収容人数のバランスも考えていただけたら立ち見で入れない会場が減ると思

う。同じ種類のがんの患者同士が話し合えるような場があるとさらに盛り上がり、その

後の情報交換にも役立つのではないか。  

・がんの専門医の講演を聞かれ大変良かったです。  

・患者として大変感謝しております。  

・ステージ、周囲の雑音で遠山さんのライブ、気の毒でした。イベントは大盛況で何より

です。スタッフの皆様おつかれさまでした。  

・紹介などの声が聞き取りにくい場所もあった。（私のせいかも）  

・大勢の先生方がボランティアですばらしい講義をして下さり、ありがたかったです。ス

タッフの皆様の行き届いた案内や笑顔にもいやされました。がんは共存できる時代、完

治できる時代に向かって益々希望を持ってすすんでいこうと勇気をもらえました。あり

がとうございました。  

・3 時の免疫療法、大分前にドア近くに待っていたが、列がバラバラで、あぶなく座れな

いところ。入れ替えでないにしろ、退出ドア、入口ドアを決めないと不平不満がでると

思う。  
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（無記入）  

・とにかくあわただしいけど、良い内容でした。一般的な基礎知識の講座とアドバンス講

座とに分けてほしい。私は乳がん患者で、術後 1 ヶ月半ですが、（有用な）情報へリー

チできるまでには時間が大変かかりました。正しい情報にすばやく誰でもアクセスでき

るようにすることが大切と感じます。特に乳がんの場合は時間勝負と考えます。  

・スタッフの皆様、本当にありがとうございました。お疲れ様です。  

・本日、立ち見のプログラムに参加しました。抗がん剤で体調が悪く「座りたい」と係の

方に伝えたのに「座れません」の一言のみでした。体調が悪いけど話を聞きたく頑張っ

て来ている患者もいるので、そういう患者にも配慮してほしいと思いました。係の方は

年配の方に席を優先し、見た目若く元気そうに見える自分には何の配慮もありませんで

した。残念でした。  

・係の方々の対応がやさしくて大変うれしいです。ビルの 1F から入って迷子になったの

で、1Fにも案内が欲しかったです。  

  

【患者の家族】  

・無料で多くの知識を得ることができるすばらしい機会でした。また、家族ががんと診断

されたとき、わらにもすがる思いの人は多いはずであり、このような機会はそのような

人の心のケアにも大いに役立っていると思います。是非今後もこのイベントを続けてい

ただきたいです。今日は本当にありがとうございました。  

・今年、母、父と続いて肺がんで亡くし、前向きになれずにいました。こうして勉強する

ことで両親が病気と闘っていた気持ち、費用の不安などを知ることができて良かったで

す。1 つずつ気持ちを整理していく今の時期に来ることができて本当に良かったです。

他にも同時間に受けたいセミナーがあったので、また機会があれば参加したいです。  

・がん患者が増加する中で、新しい情報が知り得たことで、安心につながったことは幸い

であった。感謝いたします。  

・スマホでスクリーンを写真に撮っている方が気になりました。シャッターの音もうるさ

く禁止にしていただきたいです。  

・講演中にうしろでスタッフが話してばかりでうるさかったです。カメラマンの人ともヒ

ソヒソではなく地声で話していた。無料で講演いただいている先生に失礼です。業務連

絡は一度会場を出てからされるか、筆談するなどのマナーを守っていただきたいです。  

・一般公開で、このようなイベントを開催していただき、心より感謝いたします。今後も

医療の情報共有として公開していただければ幸いです。よろしくお願いいたします。本

日は誠にありがとうございました。  

・がんに対しての市民対象のイベントは少ない。たくさんよくばらなくても、長くシンプ

ルに続けていってもらえたらいいです。お金や医療相談のことは本イベントでやらなく

ても日常のホームページで Q&A の形で紹介したほうが良いと思います。誰でも気楽に

参加できてうれしい。がんでない人にもどんどん参加してもらいたい。  

・ありがとうございました。大変参考となりました。  
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・参加費用を○○円以上と設定しては？  

・部屋の温度が低すぎる。  

・大変良かったです。盛りだくさんでしたが、同時並行してたプログラムに両方参加した

いものもありましたが、仕方ありませんね。  

・また参加したいです。  

・時間が足りず展示ブースを見られませんでしたが、とても充実した内容でした。2 日間

くらいに渡って開催して欲しいです。  

・写真撮影、タブレット、スマホなどの録音は使用不可にしてほしい。（音も出ますしね。

シャッター音とかパソコン入力音も）前列、隣でされていると気が散ります。また何に

使用されているのかも気になります。導線をもう少し考えたほうがいいと思います。エ

レベーター、エスカレーター、階段、トイレ、ところどころ、参加者がダンゴ状態にな

っていて案内を探したり、人をよけたり、皆あちこちで戸惑っているように感じます。

早く帰宅したくなりました。  

・講演中に写真撮影のシャッター音がうるさかった。  

・沢山の方が参加していることで、本当にがんの方達がたくさんいらっしゃることを痛感

し、苦しいのは自分達だけではない、涙が出ます。皆さんの力強い心に感動、またがん

ばれる勇気がわいてきました。どうにかならないか、どうにか、楽しい人生にしてあげ

たいです。ありがとうございました。  

  

【患者の友人】  

・想像していた以上に来場者数が多かった（と感じた）。患者やその家族だけではなく多く

の人に関心を持ってほしいので、様々な形で多くの人にこのイベントを告知できると良

いと思う。  

・講演会時に携帯で写真をとる音がして不快でならなかった。  

  

【医療関係者】  

（医師）  

・はじめて参加しましたが、最新の情報を得られて勉強になりました。ありがとうござい

ました。  

・ボランティアの対応が全体的に良い。  

・アボルブでPSA値が下がるのか。  

  

（看護師）  

・お疲れ様です。  

・講演されている先生の近くのドアの入り口には「締切」の張り紙を外側に貼っておいた

方が良いと思います。  

・会場の混雑が多かったように思います。ドアが複数ある場合は入口と出口を分けてみて

も良いかと思います。昼食時間が設けられておらず、会場でも食べることができなかっ

たので、持込ランチョンセミナーのような企画があっても良いのではないでしょうか。
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食べそびれてしまい（魅力的な講演が多いので）お腹ペコペコです。終了時間をすぎて

も質問に答え続けていました。司会の方、タイムキーパーしっかりしてください。  

・一般の方ががんを知り、向き合うための素晴らしいイベントでした。  

・興味のある講演が続き、昼食をとる時間を確保することが難しかった。  

・講義の資料が欲しかったです。有料でも良いので。  

  

（薬剤師）  

・サテライトで視聴できるツール、場所があると良いかなと思いました。  

・今後もぜひ継続してください。  

  

（その他）  

・密度が濃いので時間がかぶります。2 日間開催は無理でしょうか？寄付のアナウンスを

繰り返すなら、100 円でも 200 円でも寄付としての参加費をとったらどうでしょう

か？  

・遅くに入るのが悪いのですが、前からつめて案内していただけたらありがたいです。  

・前と後ろにドアがある会場は講演中は前を施錠するか、鍵を閉めるかしたほうが良いか

も。どこから入れば迷惑でないか迷ったので。全部良かったと思う。ボランティアの講

師への感謝状もグッド。いろんな方の寄付や助成金でみんなが無料で参加できることを、

今助けられている人がいずれ恩返しする流れができるとよいな、と思います。  

・2 日間にわけてやってもらえるともっと多くのプログラムに参加できるのでいいかと思

いました。  

・先生方が無償で参加されていること。プレゼンも工夫されていてすごいなあと思いまし

た。  

・キャンサーネットジャパンの活動を知り、深く敬意を持ちました。本日は所用で全て参

加できませんでしたが、収録公開もあると聞き、ありがたく思います。  

・非常に勉強になりました。来年もまた参加したいです。  

・一般のがん患者さんまた、そのご家族の方々にがんの様々な問題に対する認識、また情

報取得、交換が広がるというのが、大変良いと感じます。  

  

（無記入）  

・専門家の先生やがん経験者の貴重な話が聞けてとても良かったです。来年も是非来たい

です。  

・参加費無料であることが信じられないくらいクオリティの高いイベントでした。先生方

キャンサーネットジャパンの方々の志の高さの成せることだと感じています。ただ1点

残念だったのが、講演中にシャッター音があちこちから聞こえてきたことです。先生方

に失礼にあたると思いますし、他の方々の迷惑にもなります。キャンサーチャンネルに

動画がアップされることをもっと事前にアナウンスし、シャッター音には配慮してもら

えるよう注意喚起が必要ではないでしょうか？  

・体験、体感コーナーがもっとあった方が良いと思います。ブースというよりは、一般的
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な展示物もあった方が良いと思います。①に関してはすぐに満席になったので、午前だ

けでなく午後にも開催があれば良かったのでは？  

・一般の人にも参加できるイベントなので、これからも継続してやってほしいです。  

  

【その他】  

・ありがとうございました。面白かったです。  

・国民病といわれている「がん」ぜひ今後も積極的にイベントに参加したいですし全国主

要都市で開催すべきであると痛感。  

・大変満足です。ありがとうございました。  

・満員の会場の交通整理がうまく処理できてないことが残念です。  

・どの講演もわかりやすく、とても貴重なお話を聞くことができました。ありがとうござ

いました。イベント終了後でも結構なので、可能な範囲で発表のハンドアウトを見られ

るようにしていただけると（ホームページなどで）ありがたいです。（時間帯が重なって

いて聞きたいけど聞けないセッションもあったので）。ご検討いただけると幸いです。  

・ドクターの講演中に、スライド画面の撮影をする方が複数おられました。無音ならまだ

しも、シャッター音をさせている方が多く、そもそも撮影がOKなのかNGなのか全く

アナウンスが無いのは理由があるのか気になりました。患者であれば、少しでも情報を

得ておきたいお気持ちは察せられますが、著作権のことや、何より演者のドクターに対

して失礼ではないかと個人的には思いました。  

・佐々木先生の話はわかりやすくて良かった。特に最後に「死ぬまでどう生きるか」とい

う言葉が心に響きました。  

・このイベントを初めて知りましたが、有意義な時間でした。  

・大変参考になりました。  

  

  


